

## XXIII<sup>ÈME</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE – ANNÉE A

### LECTURES

#### [Ez 33, 7-9](#)

La parole du Seigneur me fut adressée : « Fils d’homme, je fais de toi un guetteur pour la maison d’Israël. Lorsque tu entendras une parole de ma bouche, tu les avertiras de ma part. Si je dis au méchant : ‘Tu vas mourir’, et que tu ne l’avertisses pas, si tu ne lui dis pas d’abandonner sa conduite mauvaise, lui, le méchant, mourra de son péché, mais à toi, je demanderai compte de son sang. Au contraire, si tu avertis le méchant d’abandonner sa conduite, et qu’il ne s’en détourne pas, lui mourra de son péché, mais toi, tu auras sauvé ta vie. »

#### [Psaume 94 \(95\), 1-2, 6-7ab, 7d-8a.9](#)

R/ *Aujourd’hui, ne fermez pas votre cœur, mais écoutez la voix du Seigneur !*

- Venez, crions de joie pour le Seigneur, acclamons notre Rocher, notre salut !

Allons jusqu’à lui en rendant grâce, par nos hymnes de fête acclamons-le !

- Entrez, inclinez-vous, prosternez-vous, adorons le Seigneur qui nous a faits.

Oui, il est notre Dieu ; nous sommes le peuple qu’il conduit.

- Aujourd’hui écoutez-vous sa parole ? « Ne fermez pas votre cœur comme au désert, où vos pères m’ont tenté et provoqué, et pourtant ils avaient vu mon exploit. »

#### [Rm 13, 8-10](#)

Frères, n’ayez de dette envers personne, sauf celle de l’amour mutuel, car celui qui aime les autres a pleinement accompli la Loi. La Loi dit : Tu ne commettras pas d’adultère, tu ne commettras pas de meurtre, tu ne commettras pas de vol, tu ne convoiteras pas. Ces commandements et tous les autres se résument dans cette parole : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. L’amour ne fait rien de mal au prochain. Donc, le plein accomplissement de la Loi, c’est l’amour.

#### [Mt 18, 15-20](#)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si ton frère a commis un péché contre toi, va lui faire des reproches seul à seul. S’il t’écoute, tu as gagné ton frère. S’il ne t’écoute pas, prends en plus avec toi une ou deux personnes afin que toute l’affaire soit réglée sur la parole de deux ou trois témoins. S’il refuse de les écouter, dis-le à l’assemblée de l’Église ; s’il refuse encore d’écouter l’Église, considère-le comme un païen et un publicain. Amen, je vous le dis : tout ce que vous aurez lié sur la terre sera lié dans le ciel, et tout ce que vous aurez délié sur la terre sera délié dans le ciel. Et pareillement, amen, je vous le dis, si deux d’entre vous sur la terre se mettent d’accord pour demander quoi que ce soit, ils l’obtiendront de mon Père qui est aux cieux. En effet, quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d’eux. »

*Eschau, samedi 9 septembre 2023*

Chers frères et sœurs dans le Christ,

« L'amour ne fait rien de mal au prochain. Donc, le plein accomplissement de la Loi, c'est l'amour. » Saint Paul nous a rappelé le cœur de l'Évangile : le commandement de l'amour. C'est à cause de cet amour du prochain que Jésus nous invite aujourd'hui à la correction fraternelle : je ne peux pas laisser un frère se perdre dans le péché. L'aimer, ce n'est pas simplement le laisser faire tout et n'importe quoi – sous prétexte de respect. Il y a une exigence de vérité, dans la lumière de la foi, et de vraie solidarité qui nous rend responsables les uns des autres. Déjà le prophète Ezékiel pointait cette responsabilité dans la 1<sup>ère</sup> lecture.

L'amour : une valeur essentielle pour tous, mais qui malheureusement est souvent diluée ou pervertie autour de nous. Dans la foi, nous connaissons la source de l'amour, nous nous tournons vers Celui qui nous a aimés le premier, gratuitement, au point de nous créer, et de nous faire libres pour permettre justement une vraie relation d'amour à Son égard. L'amour vrai, l'amour pur, nous le trouvons dans le mystère du Christ, dans toutes ses dimensions – et pas seulement à titre d'illustration : Jésus n'est pas qu'un 'modèle' dans Sa manière d'aimer. Il est pour ainsi dire la matrice de l'amour, c'est en Lui que nous aimons avec toujours plus de force et de vérité.

Jésus est l'Époux qui a donné Sa vie sur la Croix pour Son épouse, l'Église – c'est-à-dire pour chacun de nous. Il manifeste que cet engagement conjugal, exigeant et irrémédiable est non seulement possible, mais beau et fécond. Car « il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie » : en S'offrant au Calvaire, Il a ouvert pour nous Son Cœur pour que se déverse sur nous la grâce, pour que nous partagions Sa propre vie par les Sacrements, en devenant une seule chair avec Lui.

Jésus incarne aussi cette autre forme d'amour, qu'est l'amitié. De Ses plus proches compagnons, les Apôtres, Il a fait des amis intimes, leur partageant tous les secrets de Son Cœur. Et cette amitié de Jésus nous est ouverte à chacun, par la connaissance de Son Évangile. L'amour d'amitié établit une profonde solidarité, respectueuse de la liberté, dans un partage des richesses et des fragilités de chacun. Chaque vie humaine est un trésor, chaque ami la révélation d'un mystère divin, car l'histoire de chacun, conduite par la Providence, est appelée à devenir un chemin vers Dieu.

Jésus nous intègre surtout dans Sa famille, nous donnant Son Père céleste, un Père vraiment digne de ce nom, rempli de bonté et de pédagogie. Et une maman, la Bienheureuse Vierge Marie, pleinement humaine et toute divinisée, dont la tendresse est notre soutien et notre recours constant, jusqu'à l'heure de notre mort. Dans cette famille, nous sommes vraiment frères et sœurs, et l'amour doit naître, grandir, s'exprimer à chaque occasion, en se connectant toujours à Sa source.

La promesse qui termine l'évangile d'aujourd'hui nous oblige à aller toujours plus avant dans cette vérité de l'amour. « Si deux d'entre vous sur la terre se mettent d'accord pour demander quoi que ce soit, ils l'obtiendront de mon Père qui est aux cieux. En

effet, quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d'eux. » Pourquoi ne nous sentons-nous pas souvent exaucés ? Eh bien, c'est simplement parce que nous ne nous mettons pas vraiment d'accord dans la prière – selon les mots de Jésus. Se mettre d'*accord*, cela signifie *accorder nos cœurs*, au sens fort, unir nos cœurs pour qu'ils deviennent comme un seul cœur, qui présente sa prière devant le Seigneur. Alors à ce moment seulement, la promesse de Jésus peut se réaliser, Il nous fait sentir Sa présence et Sa puissance.

C'est pour cela que l'Eucharistie nous rassemble aujourd'hui. Le Cœur palpitant d'amour de Jésus nous attire, nous aspire en Lui, nous transforme, nous nourrit. Demandons-Lui de nous unir vraiment à Lui, et les uns aux autres, dans Son offrande au Père. Supplions-Le de purifier dans Son amour tout l'amour que nous avons à vivre au quotidien, en couple, en amitié, en famille. Ainsi pourrions-nous aider ceux qui nous entourent, en témoignant de cet amour divin qui nous a créés, et qui nous sauve. Ainsi serons-nous rayonnants de la joie du Christ, victorieux de tout mal, cette joie que le monde ne connaît pas, et que personne ne pourra jamais nous enlever.  
AMEN.

P. Jean-Sébastien +